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点击

我公司承建的月美路提升改造工程于2023年
8月11日至2023年10月30日进行月美路与杏东
路交叉口雨水箱涵沉井顶管施工。期间以月浦路
为界，月美路往杏东路路口全封闭，通行车辆请绕
行高埔路或杏林南路。

福建森正建设集团有限公司
2023年8月15日

厦门市集美区月美路施工绕行通知

因自来水管道接通需要：1.同安区祥平街道城南
工业区三期（同盛北二路两侧），金富工业区，奈仔尾里
及周边用户定于2023年8月15日23:00至8月16日
6:30停水，与此同时，城南工业区一、二期，乌涂溪仔
尾，杜桥社区及周边降压。2.集美区坑内前山，捷讯汽
车定于2023年8月16日23:00至8月17日6:30停
水。3. 同安区洪塘镇塘边御上山等周边用户定于
2023年8月16日23:00至8月17日3:00停水。

请您在停水前及时做好储水准备（遇雨顺延），并
相互转告,因此造成不便，敬请谅解！

服务热线：96303

停水通知

厦门市政水务集团有限公司
2023年8月15日

综合新华社电、央视新闻报道
根据美国夏威夷州毛伊县政府发布
的最新通报，截至当地时间13日
21时45分，持续数日的野火，在该
州毛伊岛造成遇难者人数升至96
人。

通报说，代号为“普莱胡”的野
火已于12日得到完全控制，目前消
防人员仍在设法控制代号为“拉海
纳”和“毛伊内陆”的野火。除拥有
1.2万人口的拉海纳镇被完全烧毁
外，野火在其他地方还造成19栋建
筑被毁。

夏威夷州州长乔希·格林12日
说，伤亡人数可能进一步增加，野火
造成的损失预计接近60亿美元。

政府被指严重低估火灾威胁

目前，美国官方尚未公布对火
灾起因的调查结果。格林此前在采
访中说，飓风带来的强风以及事发
时当地环境干旱是导致火势难以控
制的原因之一。

另据当地媒体报道，三家法律
公司已代表受害者对夏威夷电气公
司提起集体诉讼，指控该公司未在
强风天气来临前切断供电。该公司
下属的一个变电站8日曾出现电线
倒塌事故，事发地点靠近最初起火
点。

此外，一些夏威夷原住民在接
受采访时认为，殖民者对毛伊岛不

恰当的开发导致该岛原有生态遭到
破坏，是造成这场美国百年来致死
人数最多、被称为“最致命”野火灾
难的深层原因。

美国媒体当地时间13日报道
称，夏威夷州应急管理机构去年发
布的一份报告并未将火灾列为严重
灾害，当地政府也严重低估了火灾
的威胁。报道指出，对火灾威胁的
长期低估是这次毛伊岛大火造成重
大灾害的主要原因之一。

民众跳海求生

夏威夷号称拥有全球规模最大
的户外联网公共安全预警系统，部
署约400个警报器，其中毛伊岛有

80个。然而据美国媒体报道，夏威
夷应急管理局记录显示，野火席卷
毛伊岛时，夏威夷州和毛伊县没有
鸣响警报器。许多民众说没听到警
报声，甚至没收到相关信息，直到闻
到烟味或看到火焰时才知道身处险
境。格林已下令审查警报系统是否
正常运作。

参与了救援的美国海岸警卫队
军官阿亚·柯克西告诉美国媒体，为
躲避野火和烟尘，大约100人被迫
跳入太平洋求生。

毛伊县包括毛伊岛、拉奈岛等
岛屿。据夏威夷紧急事务管理部门
消息，野火始于8日，受飓风带来的
强风以及环境干旱影响迅速蔓延。

据新华社电 记者从相关部
门获悉，吉林省水利厅14日9时
解除水旱灾害防御Ⅱ级应急响
应；黑龙江省14日14时终止省
级防汛三级应急响应。辽宁省
14日 9时终止防汛Ⅲ级应急响
应。

据了解，目前，吉林省江河水
位均在警戒水位以下，江河水势
平稳回落，水利工程运行良好。
吉林省水利厅依据《吉林省水利
厅水旱灾害防御应急预案》，解除
水旱灾害防御Ⅱ级应急响应。

当前黑龙江省江河汛情基本
平稳，据气象部门预测，近期黑龙
江省无大范围强降雨过程。依据
《黑龙江省防汛应急预案》有关规
定，黑龙江省防汛抗旱指挥部决
定于8月14日14时终止省级防
汛三级应急响应。

受台风“卡努”残余环流影
响，8月12日8时至14日6时，辽
宁多地出现强降水。受此影响，
辽宁全省7座水库超汛限，正有
序泄洪。当前，辽宁降水已明显
减弱或基本结束，辽宁省防指于
14日9时解除黄色预警，终止防
汛Ⅲ级应急响应。

据央视新闻报道 黑龙江五常
市是国家重要的商品粮生产基地，
连日来遭遇持续强降雨，发生严重
洪涝灾害。

受灾情况怎么样？
超三分之一水稻田受灾
大面积水稻仍正常生长

据当地初步统计，五常市水稻
种植面积约为 250 万亩，其中超
100万亩不同程度受灾。

据介绍，今年受淹地块主要集
中在几大河流沿岸，大面积的水稻
还是正常生长的。受淹的地块，受
灾程度也有差别：有的受灾严重可
能绝产；有的授粉受到影响；有的对
产量影响较小。此次强降雨对五常
水稻产量影响正在评估中。

这几天，当地正全力抢排田间
积水，目前已抢排超过42万亩。此
外，五常市耕地农业保险投保面积
约占耕地总面积的70%，灾害发生
后，保险公司正在对灾情进行核查
登记。

对饭碗影响有多少？
今年夏粮已经实现丰收
对全国总产量影响不大

五常市水稻种植面积约为250
万亩。而2022年全国粮食播种面
积118332千公顷（17.75 亿亩），其
中，稻谷播种面积就有4.42亿亩。
五常市水稻种植面积在全国稻谷播
种面积中所占比重很小。从产量
看，2022年，五常优质水稻产量达
130万吨，生产成品五常大米70万
吨。我国 2022 年全年粮食产量
68653万吨，其中，稻谷产量20849
万吨。

客观来看，部分稻田受灾，对我
国粮食总产量不会有特别大的影响。
而且，今年夏粮已经实现丰收，全国总
产量14613万吨，处于较高水平。

同时，我国已建立起完备的粮
食储备体系。目前我国口粮自给率
在100%以上，谷物自给率在95%以
上，人均粮食占有量约480公斤，高
于国际公认400公斤粮食安全线。

公安部推出优化机动车登记服务新措施

落实二手车转让登记
“一证通办”等措施

新华社北京8月14日电 公安部近日推出公安机关服务
保障高质量发展若干措施，优化机动车登记服务、进一步促
进汽车消费是其中重要内容。公安部交管局14日部署各地
公安交管部门进一步细化措施、优化流程，简化优化车辆登
记程序。

简化新车注册登记手续。在前期试点基础上，进一步扩
大国产小客车注册登记生产企业预查验试点，在36个城市
33家生产企业实行新车出厂提前查验车辆，群众上牌免交验
车辆，减少群众办事排队等候时间。积极支持在银行、汽车
金融公司等金融机构设立机动车登记服务站，便利群众一站
办理贷款和抵押登记手续。

便利办理二手车转让登记。会同商务、税务等部门落实
已推出的取消二手车限迁、二手小客车转让登记“一证通办”
等便利措施。推行摩托车登记省内一证通办，对省（区）范围
内异地办理摩托车注册登记、转让登记、住所迁入的，申请人
可以凭居民身份证“一证通办”，无需再提交暂住地居住证
明。

推行二手车出口登记异地通办。对二手车出口企业异
地收购车辆的，允许在企业所在地申请注销登记，持续推进
交管服务跨省通办。对具备开具二手车交易发票条件的二
手车出口企业，积极支持设立机动车登记服务站，便利企业
一站式办理登记，减成本、降负担。

英国研究人员：

南极海冰面积减少
可能正变成地球“暖气片”
新华社北京8月14日电 英国媒体近日报道称，气候科

学家表示，在经历了一年破纪录的冰面流失之后，南极可能
正从地球的“冰箱”变成地球的“暖气片”。

现在，南极海冰面积较1979至2022年的平均值减少了
240万平方公里。

海冰面积减少不仅意味着生态系统受到直接影响，还意
味着南极洲反射阳光的能力减弱。英国埃克塞特大学的马
丁·西格特教授说：“大量太阳辐射其实是被白色冰面反射回
太空中的。然而，当白色冰面被深色海面取代时，反射能力
减弱，地球就会吸收这些热量。”

西格特及其同事在瑞士《环境科学前沿》杂志上发表了
一篇论文，记录了发生在南极的一系列极端事件。这些极端
事件包括冰山崩塌加剧、海冰流失和大范围温度异常现象。
去年，由于气流变化导致天气变暖，南极洲东部的部分地区
温度比正常水平高出40摄氏度。

西格特说：“这真是太令人吃惊了。就温度与正常水平
的差异而言，这是地球有史以来遭遇的最大热浪。”

他说：“我认为，在未来几年里，真的存在以下风险：南极
洲开始变得越来越像北极，我们开始看到它不再充当地球的

‘冰箱’，而是开始充当地球的‘暖气片’。”

齐齐哈尔34中体育馆坍塌

国务院安委会挂牌督办
据中新网报道 据应急管理部网站14日消息，国务院安

委会发布重大事故查处挂牌督办通知书。2023年7月23
日，黑龙江省齐齐哈尔市第三十四中学体育馆发生一起重大
事故，目前已造成11人死亡。根据《重大事故查处挂牌督办
办法》，国务院安委会决定对该起重大事故查处实行挂牌督
办。

黑龙江省要依照《生产安全事故报告和调查处理条例》
等有关法律法规及规章规定，抓紧组织开展事故调查，迅速
查明事故原因，严格按事故调查规定要求研究提出处理意
见。事故结案前，要将事故调查报告(未定稿)报国务院安委
会办公室审核同意后，由黑龙江省负责批复结案并向社会公
布。结案后，事故调查报告和事故处理决定落实情况要及时
报国务院安委会办公室备案。

据新华社电 国务院日前印发《关于
进一步优化外商投资环境 加大吸引外
商投资力度的意见》，提出6方面24条
政策措施，为外国投资者营造更加优化
的投资环境，提振外商投资信心。

在14日举行的国务院政策例行吹
风会上，商务部、工业和信息化部、财政
部、市场监管总局有关负责人就相关情
况进行了介绍。

商务部有关负责人表示，将贯彻落
实本次发布的意见以及此前出台的支
持外资研发中心、促进制造业引资等一
系列政策措施，会同相关部门研究推动
合理缩减外资准入负面清单，持续扩大
外资市场准入，进一步放宽外国投资者
对上市公司战略投资限制。

意见明确，保障外商投资企业依法参
与政府采购活动。尽快出台相关政策措
施，进一步明确“中国境内生产”的具体标

准。财政部有关负责人说，将按照意见要
求，积极推进政府采购法修订以及政府采
购法、招标投标法协调统一，着力保障内
外资企业在中国境内生产的产品平等参
与政府采购活动，开展专项检查，依法纠

正和查处对外商投资企业实行差别待遇
或歧视待遇等违法违规行为。

“意见提出支持外商投资企业梯度
转移。”工业和信息化部相关负责人说，
将强化政策引导、深化区域合作、搭建

对接平台、加强国际合作，聚焦产业链
强链补链，引导各地立足产业基础、发
挥特色优势，有序承接、错位发展。

在完善外商投资企业服务保障方
面，商务部有关负责人介绍，自2020年
起，商务部在外贸外资协调服务机制下
组建了重点外资项目工作专班，与外资
企业和在华的外国商协会开展了机制
化、常态化的交流。近期，商务部升级
建立了外资企业圆桌会议制度，进一步
拓展收集问题、听取意见的渠道。

意见还明确，支持外商投资企业依
法平等参与标准制定工作。市场监管
总局有关负责人介绍，国家标准化管理
委员会关于加强全国专业标准化技术
委员会工作的指导意见已经出台，鼓励
外资企业和外国专家参与团体标准制
定。目前，62%的专业标准化技术委员
会有外资企业委员。

●拓展对外开放广度和深度：如
“加大服务业扩大开放综合试点示
范先行先试力度”“鼓励外商投资
企业及其设立的研发中心承担重
大科研攻关项目”等；
●提升投资经营便利化水平：如

“为外商投资企业的外籍高管、技
术人员本人及家属提供入出境、停
居留便利”“为符合条件的外商投
资企业建立绿色通道，高效开展重
要数据和个人信息出境安全评估”
等；

巴基斯坦中方项目车队遭恐袭，未造成
中国公民伤亡

我外交部：要求巴方严惩凶手
新华社北京8月14日电 就巴基斯坦一中方项目车队近

日遇袭事件，外交部发言人汪文斌14日在例行记者会上回
答提问时说，中方将继续同巴方一道，共同防范和应对恐怖
主义威胁，切实保护在巴中方人员、机构和项目安全。

8月13日，巴基斯坦瓜达尔港中方项目车队遭受路边炸
弹袭击和枪击，未造成中国公民伤亡。汪文斌说，中方强烈
谴责这一恐怖主义行径，已要求巴方严惩凶手，采取措施确
保中国公民人身安全。

他表示，中国驻巴使领馆已第一时间启动应急预案，提
醒当地中国公民、企业和项目施工单位提高警惕，升级安保
举措，密切关注安全形势，防范安全风险，确保安全。

“任何妄图破坏中巴友谊和中巴经济走廊建设的图谋绝
不会得逞。”他说。

多部门详解新一批稳外资24条政策举措

鼓励外资企业承担重大科研攻关项目

东北三省汛情趋稳
陆续终止或解除省级防汛等应急响应

夏威夷火灾已致96人遇难
系美国百年来最致命野火，警报器被指未鸣响

五常受灾，影响如何？

降水
减弱

野火
肆虐

四
个
主
要
特
点

●加大外商投资引导力度：如
“支持各地区在法定权限范围
内，对符合鼓励外商投资产业目
录规定的外商投资企业实施配
套奖励措施”等；
●强化外商投资促进和服务保
障工作：如“建立健全外商投资
企业圆桌会议制度”“鼓励各地
区探索对外商投资促进部门和
团队的非公务员、非事业编制岗
位实行更加有效灵活的用人机
制和薪酬制度”等。

8月9日在五常市安家镇拍摄的
受损水稻田。 新华社发

据人民网报道 疫情后，大陆居民赴
台湾旅游仍未恢复，台岛旅游业者认为
症结在于民进党当局，近日酝酿走上街
头进行抗议。

国民党民代参选人李彦秀透露，台
湾旅游业已经等到快翻脸，不排除发起
抗争。台湾旅行公会全联会理事长萧
博仁此前表示，没有陆客，台湾旅游业
一年的损失高达上千亿元新台币。

有知情人士称，5月底业界人士在
台中举行“台湾观光产业领导人餐会”，
共同拟定陈情书，提出三大诉求，包括
恢复开放台湾民众赴大陆团体旅游与
参访、恢复大陆民众来台观光与参访，
以及恢复到疫情前“小三通”及台岛往
返平潭的船班数，并于6月7日将陈情
书递交给台当局交通事务主管部门和
台“观光局”。但两个月过去了，台当局
看起来“没有任何动作”。

有业者称，8月底将再开一次会，
到时候看大家怎么说，“反正也不是没
游行过”。他表示，7月台北夏季旅展

举办时，蔡当局对大陆相关人员设限；
8月在安徽举行的海峡两岸旅行商大
会，以前台湾都是“观光局”副局长、主
秘等参加，这次“观光局”没人去，“有
善意吗？”

还有业者称，疫情后两岸互动，从

“小三通”到开放航班航点，都是大陆先
开，台湾根本没有动，还到处找理由。

面对台岛旅游业者的呼声，台当局
行政管理机构11日声称，正研拟优先恢
复旅居海外的陆客入境。但台媒直言，
以2018年为例，旅居海外的陆客全年

约8.7万人次，只占当年整体陆客的3%
左右。

花莲县观光协会理事长陈义丰说，
台湾旅游业这3年很辛苦，好不容易撑
过疫情，正希望振兴，若有人发动抗争，
各县市业者都会响应。

台湾作家刘心月近日撰文称，一直
以来，大陆在两岸交流方面开放的速度
和幅度都比台湾快且大。比如，今年2
月1日，国台办宣布增加16个两岸直航
航点，台湾方面陆委会则在3月10日宣
布开放10个定期航班航点，开放时间慢
了1个月且航点减少。从现实层面来
看，台湾的旅游业对陆客的需求显然比
大陆旅游市场对台湾团客的要大得多，

“如果蔡当局无法对旅游业在疫情3年
所经历的艰难有同理心，那业者只好走
上街头自救了”。

台《联合报》称，对于蔡当局的所作
所为，旅游业者看在眼里，难免感到心
寒，“在台湾旅游业者心中，他们对蔡当
局的信心早已荡然无存”。

台旅游业者盼陆客 怒斥蔡当局“无善意”
业界不满台当局人为设限，酝酿走上街头进行抗议
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